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ТОРЖЕСТВЕННОЕ СОБРАНИЕ, 
ПОСВЯЩЕННОЕ ЮБИЛЕЮ СССР
11 д екаб ря в наш ем  и н сти туте  состоялось  торж ествен н ое  

собрание, посвящ енное  50-летию  Сою за С о ве тски х  С оциали
с т и ч е с ки х  Р е спуб л и к . С докладом  в ы ступ и л а  д оцент  каф едры  
ф илософ ии, кан д и д а т  ф и л осо ф ски х  н а у к  Л. Н. Т орунцова . 
Она ра сска за ла  о славном  п у ти  со в е тско го  народа, е го  о гр о м 
н ы х  у с п е х а х  в э ко н о м и ке , образова ни и , ку л ь ту р е .

П редставители  более тр и д ц а ти  наци й  и народностей  у ч а т 
ся и ра ботаю т в и н сти туте . Н аш и в ы п у с к н и к и  тр уд я тся  во 
м н о ги х  с о ю з н ы х  и а в то н о м н ы х  р е с п у б л и ка х  и областях. 
Б ойцы  н а ш и х  с тр о и те л ь н ы х  отрядо в  работали н ы н че  в Ха- 
насии  и Туве , в Э в е н ки й ско м  н ациональном  о кр у ге .

На соб рании  бы ли подведены  пред вари тельн ы е  и то ги  ю би 
лейного  со ц и а л и сти ч е ско го  соревн ован и я . Был т а к ж е  за ч и 
тан  п р и ка з  р е кто р а  В. Н. Б орисова, в ко то р о м  бы ла отм е
чена хор ош ая  работа и учеба б ольш ого  числа препод авате
лей, студ е нтов  и со тр уд н и н о в  и н сти тута .

С  X I V - й  о т ч е т н о - в ы б о р н о й  к о м с о м о л ь с к о й  к о н ф е р е н ц и и  института

УСИЛИТЬ ВЛИЯНИЕ КОМСОМОЛА НА ВСЕ
Наша XIV отчетно-выборная 

комсомольская конференция 
проходит в то время, когда 
весь советский народ достой
но встречает 50-летие образо
вания Советского Союза, ус
пешно претворяет в жизнь 
исторические решения XXIV 
съезда КПСС.

Новым проявлением заботы 
партии и правительства о мо
лодежи является постановле
ние ЦК КПСС «О мерах по 
дальнейшему совершенствова
нию высшего образования в 
стране». На заботу и внима
ние партии и Советского пра
вительства молодежь отвечает 
ударными делами. В 100-ты- 
сячной армии комсомольцев 
Красноярского края твердо 
шагает 7-тысячный отряд ком
сомольцев нашего института.

В своей работе комсомоль
ская организация института 
руководствовалась решения
ми XXIV съезда КПСС, XVI 
съезда ВЛКСМ, постановления
ми ЦК КПСС и ВЛКСМ. Рабо
та проводилась по несколь
ким важным направлениям.

В постановлении ЦК КПСС' 
«О мерах по дальнейшему со
вершенствованию высшего об
разования в стране» подчерк
нуто, что необходимо активи
зировать деятельность комсо
мольских организаций высших 
учебных заведений по комму
нистическому воспитанию сту
дентов. Наша главная зада
ча — за вузовскую пятилетку 
подготовить идейно-убежден
ного, эрудированного специа
листа, умелого организатора.

Комсомольские организации 
уделяли также особое внима
ние учебному процессу.

Из доклада Р. КИМА, первого секретаря комитета ВЛКСМ
Л Е Н И Н С К И Й  З А Ч Е Т
Партия поставила перед ву

зовскими организациями зада
чу воспитания идейно убеж
денных инженеров, способных 
вести идейно-воспитательную 
работу в массах. Верность Ле
нинским заветам, верность 
партии наши комсомольцы вы
разили в сдаче Ленинского 
зачета «Решения XXIV съезда 
КПСС — в жизнь)». Проводил
ся он в два этапа. На первом 
были обсуждены цели и зада
чи зачета, приняты индивиду
альные и групповые комплекс
ные планы по участию в нем. 
Планы отражали все стороны 
студенческой жизни.

На слете отличников инсти
тута лучшие группы факуль
тетов вызвали друг Д Р Уф  на 
социалистическое соревнова
ние. Сегодня мы можем с 
уверенностью сказать, что оно 
помогло добиться высоких ре
зультатов. Например, в группе 
530-1 (комсорг С. Пак) сред
ний балл по общественным 
дисциплинам — 4, 100-про
центная успеваемость, 5 удар
ников учебы, 8 комсомольцев 
имеют постоянные поручения, 
в НСО работают 6 человек, на 
субботнике отработано 320 ча
сов. М ожно привести в при
мер группы 310-1 (комсорг
О. Семенова), 499-1 (3. Лукь
янова), 211-5 (И. Жебраков) и 
много других групп.

Но сегодня надо сказать 
прямо, что в проведении Ле
нинского зачета комитеты ком
сомола института и факульте
тов допустили ряд серьезных

недоработок. Формально от
несся к такому важному ме
роприятию, как принятие ин
дивидуальных комплексных 
планов, комитет комсомола 
теплоэнергетического факуль
тета (секретарь Г. Потехин), 
затянули принятие комплекс
ных планов на электротехни
ческом и строительном фа
культетах. В некоторых груп
пах собрания прошли фор
мально, без присутствия чле
нов аттестационной комиссии, 
а в отдельных группах, как 
331-1, в момент завершения 
1-го этапа студенты совсем не 
имели представления, что та
кое индивидуальный комплекс
ный план.Б.'

Отдельные студенты берут 
заниженные обязательства. У 
нас по результатам весенней 
сессии 147 отличников. Но ес
ли мы посмотрим на их пла
ны, то больше половины бра
ли «бязательство сдать сес
сию на «4». Очевидно, здесь 
б о л ь ш а я  перестраховка: 
«Авось, сдам на «отлично», 
авось, нет, пускай будет 
«4», ниже я не сдам». О том. 
что они являются примером в 
группе, что на них смотрят 
все остальные комсомольцы, 
они просто забывают. Если 
отличник или ударник боится 
рискнуть взять обязательство 
сдать тот или иной экзамен 
на «5», то как на это может 
пойти троечник или потенци
альный ударник? Здесь важно 
понять, что любая «5» или «4» 
не приходит сама, она требует 
большой учебной работы, 
вдохновенного труда, повсе

дневного выполнения учебных 
заданий, регулярного посеще
ния всех занятий. И если для 
отличников и ударников это 
не ново, то от остальных сту
дентов требуется большая мо
билизация внутренних сил, по
мощь и контроль со стороны 
деканата, комиссий, комитета 
ВЛКСМ. И об этом нельзя за
бывать.

Второй этап Ленинского за
чета проходил в период с но
ября 1971 года по апрель 
1972 года. Выполнение комсо
мольцами комплексных пла
нов постоянно контролирова
лось комсомольскими, пар
тийными организациями и де
канатами. Решением институт
ской аттестационной комиссии 
победителем по сдаче Ленин
ского зачета стал коллектив 
радиотехнического факультета 
(секретарь комитета ВЛКСМ
Н. Федоренко).

В ходе Ленинского зачета 
повысилось чувство ответст
венности комсомольского ак
тива за порученный участок 
работы, выросла активность 
комсомольцев за свою учебу.

У Ч Е Б А  -  
Г Л А В Н О Е  Д Е Л О

Определенный вклад в улуч
шение учебного процесса внес 
сектор комитета ВЛКСМ, ко
торый возглавил ассистент
Н. Костюков. Сектором было 
развернуто соревнование ака
демических групп и индивиду
альное соревнование. Первое 
место заняли следующие фа
культеты: электротехнический,
теплоэнергетический и радио
технический.

Хотелось бы особо отме
тить успех электротехническо
го факультета (первый секре
тарь комитета ВЛКСМ М. Хреб- 
тий). В последние годы он 
уверенно идет впереди, зани
мая призовые места. Только 
за 1971— 1972 г. успеваемость 
на факультете повысилась на
5,5 процента. Каждый студент 
ЭТФ в весеннюю сессию по
лучил на 2 «четверки» больше, 
чем в зимнюю.

Но, анализируя успеваемость 
и качество учебы, хотелось бы 
остановиться на наших серьез
ных недостатках и недоработ
ках в улучшении учебного про
цесса. 4,5 тысячи студентов 
имеют по одной и более «тро
ек», 478 —  в зимнюю и 258 — 
в весеннюю экзаменационные 
сессии сдали экзамены на од
ни «тройки».

По-прежнему вызывает тре

вогу низкая успеваемость 1-го 
курса. И дело здесь"не в сла
бой подготовке и слабых зна
ниях бывших абитуриентов, а 
в том, что они очень долго 
привыкают к институтскому 
циклу учебных занятий, в том, 
что в отдельных группах слиш
ком долго раскачиваются.

Поэтому важной задачей в 
работе комитетов комсомола 
и учебно-стипендиальных ко
миссий является планомерная 
работа с первым курсом. 
Главным в деятельности ко
миссий учебных отделов дол
жны стать борьба за повыше
ние качества учебы, повыше
ние числа отличников и удар
ников, борьба с «тройками».

В С О Ю З Е  С НА У К О Й
8  век научно-технической ре

волюции хороший инженер 
немыслим без того, чтобы он 
не использовал последние до
стижения науки и техники. По
этому мы стремимся к тому, 
чтобы наш выпускник обладал 
хотя бы элементарными навы
ками научных исследований.

4537 студентов приняли уча
стие в научно-теоретической 
конференции по проблемам 
общественных наук. Из заслу
шанных и обсужденных в груп
пах докладов и рефератов на 
внутривузовскую конферен
цию было представлено 193. 
Большинство докладов, реко
мендованных на конференцию 
отличались глубиной содержа
ния, самостоятельным и твор
ческим подходом студентов к 
исследуемым проблемам. Д ок
лады Е. Шматова, Л. Грищук,
В. Дьяченко, Ф . Кабаева, Н. То- 
нышева и многих других по
лучили высокую оценку крае
вого жюри. С 10 по 17 апреля 
в институте проходила 14-я на
учно-техническая конферен
ция студентов, посвященная 
50-летию образования СССР. 
На нее было представлено око
ло 400 докладов студентов.

С целью повышения актив
ности студентов в работе НСО 
на кафедрах химии, высшей 
математики, сопромата, техни
ческой механики, деталей ма
шин проводились конкурсы и 
олимпиады.

В работе СКВ принимают 
участие около 150 студентов. 
За 1972 год они освоили бо
лее 60 тысяч рублей.

Т Р У Д  -  
В О С П И Т А Т Е Л Ь

Комитет ВЛКСМ уделял осо
бое внимание трудовому вос
питанию студентов. Наиболее

И н ф о р м а ц и о н н о е  с о о б щ е н и е
8 декабря состоялась XIV 

отчетно-выборная комсомоль
ская конференция института. 
С отчетом о работе, проде
ланной за год, выступил пер
вый секретарь к о м и т е т а  
ВЛКСМ Р. Ким. В прениях по 
докладу приняли участие сле
дующие: Г. Потехин — секре
тарь комитета ВЛКСМ ТЭФа, 
И. Самойлов — комсорг груп
па 481-3, О. Хизниченко — 
председатель учебно-стипен
диальной комиссии ЭТФ, Е. 
Осипов — председатель студ-

совета общежития № 3, В. Н. 
Борисов — ректор, О. Шех- 
тель — комсорг группы 551-1, 
Е. П. Самосенко — председа
тель спортклуба «Политехник», 
О. Игнатова — редактор ра
диогазеты,- В. Прохоренко — 
секретарь курсового бюро  
ЭТФ, Ю. Уткин — член коми
тета ВЛКСМ института.

С отчетом ревизионной ко 
миссии выступил ее председа

тель В. Решетников, с отчетом 
мандатной комиссии — пред
седатель В. Киселев.

На конференции с речью вы
ступил секретарь крайкома 
комсомола В. Д. Шиянов. В 
работе конференции приняли 
участие секретарь Октябрьско
го РК КПСС Н. К. Стрелкова, 
первый секретарь РК ВЛКСМ
В. Солодов, первый секретарь

к о м и т е т а  ВЛКСМ СибТИ 
И. Исаев.

Конференция избрала новый 
состав комитета ВЛКСМ и ре
визионную комиссию.

На первом организационном 
пленуме комитета ВЛКСМ ин
ститута состоялись выборы 
секретарей. Первым секрета
рем избран студент 5-го кур 
са ЭТФ Владимир Киселев, 
вторым —  ассистент нафедры

электроснабжения Петр Гута- 
ревич, третьим — студент 1-го 
курса строительного факуль
тета Николай Завалишин.

На конференции В. Д. Шия
нов вручил Почетные грамоты 
республиканского и краевого 
комитетов ВЛКСМ студентам 
института — п о б е д и т е л я м  
IV  Всесоюзного конкурса сту
денческих научных работ по 
проблемам общественных на
ук, истории ВЛКСМ и между
народного молодежного дви
жения.



С  X I V - й  о т ч е т н о - в ы б о р н о й  к о м с о м о л ь с к о й  к о н ф е р е н ц и и  института
эффективной формой его ны
не стали студенческие строи
тельные отряды. Они превра
тились в школу коммунисти
ческого отношения к труду, 
школу практического приме
нения знаний, полученных в 
институте. ч

Нынче было создано 10 вы
ездных и 14 городских строи
тельных отрядов общей чис
ленностью 1338 человек. Сту
денты внесли весомый вклад 
в развитие производительных 
сил Красноярского края. Они 
освоили 4 млн. 80 тысяч руб
лей капиталовложений. Бойцы 
работали на строительстве 
промышленных предприятий, 
школ, детских садов, учреж
дений.

Большую помощь оказали 
наши студенты сельским тру
женикам Красноярского края. 
8  сложных погодных условиях 
шла уборка урожая, но наши 
ребята преодолели все труд
ности. Средняя выработка со
ставила 143 процента. Студен
ты машиностроительного фа
культета, работавшие в Ком- 
ском совхозе, выступили ини
циаторами краевого соревно
вания студенческих сельхозот- 
рядов. Они с честью выполни
ли взятые обязательства.

Важным является и то, что 
бойцы строительных и сель
скохозяйственных отрядов ус
пешно сочетают производст
венную работу с идейно-вос
питательной, оживляют в се
лах культурно-массовую и 
спортивно - оздоровительную 
работу. Хочется назвать луч
ших руководителей этих отря

Окончание доклада Р. Кима
дов — В. Семеновича, Н. Ско- 
сыреву, И. Зотову, Л. Попову,
О. Хизниченко, Г. Ларченко, 
Л. Качуру.

В работе штаба третьего 
трудового семестра были и 
серьезные недостатки, кото
рые нужно избежать в буду
щем году. Слабо был уком
плектован командный состав, 
формирование отрядов тяну
лось до последних дней. Сек
ретари факультетских комите
тов самоустранились от этой 
работы и взвалили все на от
ветственных за штаб. Все это 
привело к тому, что бойцы 
затянули изучение техники бе
зопасности и прохождение ме
дицинского осмотре. В отдель
ных отрядах наблюдались эле
менты рвачества, нарушения 
дисциплины и «сухого закона». 
Нам необходимо потребовать 
от комитетов комсомола, от 
каждого командира и бойца 
честного отношения к труду, 
строгого соблюдения дисцип
лины.

Н А Ш А  О СО БАЯ  
З А Б О Т А

Учитывая то, что ежегодно 
контингент поступающих в наш 
институт омолаживается, боль
шое значение комсомольские 
организации должны прида
вать работе по новому набору, 
улучшению шефства над 
школьниками. При комитете 
ВЛКСМ был создан вневузов- 
ский сектор, который возгла

вил П. Гутаревич — ассистент 
кафедры электроснабжения. 
Почти во всех школах г. Кра
сноярска выступали наши ве
дущие преподаватели и члены 
комитета комсомола с расска
зом о специальностях нашего 
института. Учащиеся школ не
однократно бывали на экскур
сиях в нашем институте. На 
летний период в аэропорту, 
железнодорожном и автовок
зале и в самом институте ко 
митет ВЛКСМ создал консуль
тационно-справочное бюро. 
Хорошая связь установлена у 
нас с Балахтинским, Ачинским, 
Североенисейским, Назаров- 
ским, Новоселовским и други
ми районами. Все это способ
ствовало тому, что конкурс 
поступающих на первый курс 
составил 2,4 человека на ме
сто.

Большую помощь в органи
зационном и идейном укреп
лении академических групп 
оказывают выпускники подго
товительного отделения. В 
прошлом году набор на него 
составил 200 человек. Это в 
основном люди сб стажем про
изводственной работы или слу
жившие в Советской Армии, 
то есть имеющие житейский 
опыт. Однако у них был пере
рыв в учебе. Поэтому «раб
факовцы» должны быть под 
пристальным вниманием коми
тетов комсомола. Положение 
с последним набором таково: 
27 человек из 200 ушли по 
собственному желанию, так и

ЭФ Ф Е К Т  
Х О Р О Ш Е Й  

О Р Г А Н И З А Ц И И
(Из выступления 

И. САМОЙЛОВА, 
комсорга группы 481-3).

Ленинский зачет в нашем 
институте, проводится уже 4-й 
год и вполне оправдал себя 
как эффективная форма ком
сомольской работы. Он вос
питывает у студентов чувство 
высокой ответственности за 
учебу, упорство в достижении 
прочных знаний, развивает об
щественную активность. Но 
все это лишь при условии не
формального, серьезного его 
проведения. I этап у нас про
шел с большими недостатка
ми, которые отразились на 
главном показателе — успе
ваемости. По итогам зимней 
сессии общая успеваемость 
факультета составила лишь 
74,9 процента. При проведении 
II этапа вовремя был состав
лен график аттестационных со
браний, создана комиссия по 
контролю. Собрания, которые 
активно прошли в группах, 
вскрыли много резервов по
вышения успеваемости.

Эффективность зачета мож
но проследить по итогам груп
пы 499-1, где были приняты 
обязательства — личные и 
группы в целом. Успеваемость 
с. 3,6 повысилась до 4,3 балла. 
В группе 5 отличников,*11 — 
учатся без «троек». У нее бы
ло 100-процентное участие в 
весеннем кроссе. Это одна из 
лучших групп в институте.

Во многом благодаря Ле
нинскому зачету по итогам 
весенней сессии факультет за
нял 2 -е место в институте, зна
чительно подтянулись 2 -й и
3-й курсы.

Важно, чтобы комплексные 
планы студентов были реаль
ными и чтобы заставляли сту
дента напряженно учиться, 
быть активным общественно.

' Ш Ш Ш Н И Н Ш И Ш Ш Ш Н П Ш Ш Ш П Ш Н Ш Ш И Ш Н П Ш Н Н Н Н П Ш Ш Г

~ НА СНИМКЕ: делегаты конференции Г. Потехин и В. Про- 5  
-  хоренко. Их выступления читайте на этой странице. -
= Фото П. МИСЮРЫ. |
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БО РО ТЬ С Я  
З А  П О В Ы Ш Е Н И Е
У С П Е В А Е М О С Т И

(Из выступления
В. Н. БОРИСОВА, 

ректора).
Партия и правительство уде

ляют огромное внимание раз
витию высшей школы. Все де
лается для того, чтобы под
нять уровень подготовки спе
циалистов. А как мы справля
емся со своими задачами?

У нас есть ленинские сти
пендиаты, многие учатся на 
«отлично» и «хорошо». Боль
шое количество студентов име
ют по 1— 2 «тройки». Все эти 
комсомольцы со своей зада
чей справляются. Но очень 
многие учатся посредственно 
и значит не выполняют своей 
обязанности.

В целом по институту успе
ваемость пока еще низкая — 
83,4 процента. И отсев выше 
среднего показателя по наше
му управлению. Значит, в ком 

сомольской организации мно
го недоработок.

Некоторые говорят, что учат
ся «ради себя». Нет, товари
щи! Если рабочий приходит 
на стройку, на предприятие, 
ему определяют круг обязан
ностей, и он отвечает за их 
выполнение. А у студентов их 
разве нет? Они обязаны учить
ся и учиться хорошо. Новый 
состав комитета комсомола 
заботу о подготовке высоко
квалифицированных инженеров 
должен считать одной из глав
ных.

Комсомольцы должны так
же активно участвовать в уп
равлении институтом. У вас 
много, прав. Ваши учебно-сти
пендиальные комиссии реша
ют теперь, давать стипендию 
или нет, вы сами вселяете в 
общежитие, вместе с ректора
том принимаете решение об 
отчислении из института. Будь
те во всем принципиальны
ми, последовательными. Нель
зя работать в комсомоле,

не приступив к занятиям. Пос
ле 10 месяцев нелегкой учебы 
к выпускным экзаменам был 
допущен 161 слушатель, 10 из 
них «завалили». Без «троек» 
сдали 32 человека. Если мы 
не хотим, чтобы у нас увели
чился отряд троечников, этим 
товарищам надо бы с первых 
дней занятий учебно-стипенди
альным комиссиям и комите
там комсомола оказывать хо
рошую помощь. Тем более, 
что выпускники подготовитель
ного факультета — это наш 
золотой фонд, из них многие 
активно ведут затем комсо
мольскую и профсоюзную ра
боту.

И П Е С Н И ,  И С П О Р Т
Перед комсомольской орга

низацией института ставится 
задача не только подготовить 
высококвалифицированных спе
циалистов в той или иной об
ласти инженерной деятельно
сти, но и воспитать людей, 
способных нести культуру в 
массы. В этом плане большую 
роль играет участие наших 
студентов в художественной 
самодеятельности, которая 
считается одной из лучших в 
крае. Все факультеты добросо
вестно отнеслись к участию в 
межвузовском смотре. 16 ап
реля в институте прошел смотр 
самодеятельности, посвящен
ный 50-летию образования 
СССР. Хотелось бы отметить 
успешные выступления Ф. Хо-

если быть апатичным. Рабо
тайте с огоньком, с вдохнове
нием!

у ч и т ь  а к т и в
(Из выступления 
Г. ПОТЕХИНА, 

первого секретаря комитета 
ВЛКСМ ТЭФа). 

Руководство комсомольски
ми организациями факульте- 
тЬв — основное звено в ра
боте комитета ВЛКСМ инсти
тута. Секретари приглашаются 
на заседания для отчета о вы
полнении ранее принятых ре
шений, получают инструкции, 
рекомендации. Но, надо при
знать, что учеба комсомоль
ского актива велась сдабо, 
особенно по секторам. Надо 
лучше учить комсоргов. Они 
должны всегда ясно представ
лять свои задачи, уметь пла
нировать работу в группе, ве
сти повседневную работу с 
людьми.

Особое внимание нужно об
ратить и на работу комитета 
ДОСААФ. Следует широко 
рекламировать его работу по 
военно-патриотическому вос
питанию студентов, расширить 
его кружки.

ОБ  А К Т И В Н О С Т И  
П О Д Л И Н Н О Й  

И М Н И М О Й
(Из выступления

В. ПРОХОРЕНКО, 
секретаря курсового бюро). 
Сегодня, подводя итоги ком

сомольской работы за год, 
суммируя все то хорошее, что 
было с нами рядом, и отме
чая недостатки, мы составля
ем себе программу на буду
щее.

Главная идейно-воспитатель
ная работа всегда сосредото
чивается на курсе, в группе, 
поэтому мы заинтересованы в 
подлинно активной работе ни
зовых первичных организаций. 
Что же стимулирует общест
венную активность и что тор
мозит ее развитие?

На критическую заметку
«ПОКА ГРОМ НЕ ГРЯНЕТ», 
опубликованную в N° 33, про
ректор по АХЧ тов. Корниен
ко Н. Н. отвечает следующее: 

«Все факты, указанные в за
метке, имели место.’ Для уст
ранения недостатков приняты 
следующие меры: 

в гараже института проведе-

A M  О Т В Е Ч А Ю Т
на побелка, ликвидирована за
хламленность, отремонтирова
на отопительная система;

наведен порядок-в  котель
ной института;

налажена вытяжная вентиля
ция в корпусе «Б», а также в

лабораториях кафедр химии, 
сварки и в двух лабораториях 
технологии металлов.
'Д л я  улучшения работы вен

тиляционных устройств в 1973 
году будет укомплектована 
служба вентиляции».

По поводу заметки «МАЛАЯ

МЕХАНИЗАЦИЯ» — о неис
правности подъемника в биб
лиотеке, помещенной в № 32 
нашей газеты, тов. Корниенко 
Н. Н. ответил:

«Факты, указанные в замет
ке, имеют место. По догово
ренности с монтажным управ
лением лифт будет отремон
тирован до 20 декабря».

мовской, В. Колькаева, О. Во
лынкина, Н. Головина, Я, Тиш
киной, Г. Казанцевой и многих 
других, награжденных дипло
мами и грамотами. Коллектив 
художественной самодеятель
ности занял 1-е место в меж
вузовском смотре, посвящен
ном 50-летию образования 
СССР.

В период третьего трудового 
семестра было создано более 
20 агитбригад. 29 октября в 
институте был проведен их 
смотр, гюсвященный Дню рож
дения комсомола. Очень от
радно, что первое место за
няла агитбригада самого мо
лодого факультета в институ
те — машиностроительного.
' Можно было очень долго 

перечислять достижения на
ших спортсменов, но хотелось 
бы остановиться на недоработ
ках комитетов ВЛКСМ факуль
тетов и института.

Уже почти год, как по всей 
стране идет сдача нового ком
плекса ГТО, а комитеты ком
сомола факультетов, все еще 
раскачиваются и не оказывают 
должной помощи спортивным 
организаторам. Правильно нас 
критиковали на 8 -й конферен
ции спортклуба, и это поло
жение необходимо срочно 
исправлять.

Мы имеем также задолжен
ность по членским взносам 
ДСО; отряды, вернувшись из 
трудового семестра, спортин
вентарь все еще не возвра
тили.

В заключение докладчик 
проанализировал состояние 
внутрисоюзной работы.

Если человек не видит сдви-- 
гов в работе, конкретных из
менений в деятельности орга
низации, происшедших вслед
ствие его личных усилий и уси
лий его товарищей, т. е. если 
он не видит результатов лич
ного вклада в общее дело, то 
постепенно из активного, дея
тельного он становится пас
сивным наблюдателем, причем 
совсем не безобидным, а иро
ничным, насмешливым и сво
им скептицизмом плохо влия
ющим на других.

Сегодня надо различать ак
тивность подлинную, внутрен
нюю и внешнюю, формаль
ную. У нас еще живуче пред
ставление о том, что раз че
ловек числится в каком-то 
кружке, обществе, если у не
го есть поручения, то он ак
тивный. При этом не всегда 
учитывается ,что дает его ак
тивность, как она влияет на 
жизнь организации. Это упро
щенное представление отра
жается и на системе отчетно
сти: нередко главной заботой 
становится «охват», погоня за. 
цифрами. В результате рабо
та сводится к кампании, к ме
роприятию для отчета, а о 
воспитательном воздействии 
на конкретного человека за
бывается. Человек активен, ес
ли чувствует себя не зрите
лем, а участником происходя
щего. Цель общественных ор
ганизаций — привлекать лю
дей к решению важных задач, 
стоящих перед коллективом. 
Успех в работе комитета ком
сомола сегодня невозможен 
без активной программы дей
ствий, без ясного представле
ния о том, какую конкретную 
проблему в жизни молодеж
ного коллектива надо решать 
и какими средствами.

У ч е б а  
студенческих
корреспондентов

Состоялось первое заня
тие отделения общественных 
корреспондентов ФОПа при 
«Политехнике». Обсужда
лись вопросы: о задачах
студкоров институтской и 
стенных газет на 1972 — 
1973 учебный год; информа
ция — оперативный газет
ный жанр.
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